

浅井山の風

[校訓 明朗・闊達 自主・力行]

令和5年6月5日 (No. 3)

大津市立打出中学校

校長 福井 善行

生徒数 876名 (6/1現在)

大津市本宮二丁目46番1号

☎522-6733 fax526-2364

素敵な花を咲かせましょう

校長 福井善行



6月に入り、梅雨の季節を迎えることになりました。湿度も高く鬱陶しい気候になりますが、心の中はスカッといきたいものです。

6月は和風月名で「水無月」と呼ばれます。昔はこの6月前後から各地で田植えが始まり、水の無かった田んぼに田植えのための水を注ぎ入れることから「水無月」と呼ばれるようになりました。また、色とりどりの紫陽花（アジサイ）が私たちの目を楽しませてくれる季節です。実は紫陽花は花のように見えますが、小さなガク(花ではありません)が集まって花のように見えています。ガクをよく見ると色はバラバラ。でも絶妙にそれぞれが調和し、まとまってきれいな花のように見せてくれています。

学校も新学期が始まって2か月が経ちました。修学旅行やふるさと体験学習も終わり、少しずつ学級のまとまりも出てきたのではないのでしょうか。この6月、それぞれ違った個性がいい塩梅に調和し、お互いを思いやり、生かせる紫陽花のような学級、学年集団へと成長してほしいと願っています。

これから一人ひとりが輝く、笑顔と挨拶の音があふれる学級(学校)という素敵な花を咲かせられるように、みんなでがんばっていきましょう。

※打出中学校 HP にも随時色々な情報を発信しています。ぜひご覧ください。



打出中学区にお住まいの元京都市立高校の国語の教員・山本純子様より市内小中学校に詩集を寄贈していただきました。「～詩の中の子どもと友だちになりたいな、と感じてくれたら、どんなにうれしいでしょう。(あとがきより)」

春季総体健闘！

5月18日(木)、19日(金)に春季総体、18日(木)に吹奏楽祭が行われました。19日(金)はあいにくの雨となり、屋外の部活動は20日(土)に延期するところもありましたが、大会は無事終了し、打出中学校も健闘しました。

■ 春季総体の戦績 (団体戦) ■

陸上	男子総合 県4位 男女総合 県6位
水泳	男子総合 県2位
サッカー	1回戦 打出 1-1 安土 PK 戦敗退
ソフトボール	2回戦 打出 10-6 明富 3回戦 打出 0-7 高穂
軟式野球	1回戦 打出 4-2 粟津 準決勝 打出 3-6 皇子山
男子バスケットボール	1回戦 打出 108-13 北大路 2回戦 打出 65-32 幸福関西 3回戦 打出 71-25 市立守山 4回戦 打出 65-41 老上 準決勝 打出 68-30 石部 決勝 打出 49-50 明富
女子バスケットボール	1回戦 打出 27-31 皇子山
女子バレーボール	1回戦 打出 0-2 栗東
卓球	男子団体 ブロック準優勝 男子団体 県大会 予選敗退 女子団体 予選敗退
バドミントン	男子団体 2回戦敗退 女子団体 初戦敗退
男子ソフトテニス	団体 4位
女子ソフトテニス	団体 1回戦 打出 2-1 志賀 2回戦 打出 0-3 仰木
剣道	男子団体 3回戦敗退

個人戦は裏面に掲載しています。



1年ふるさと体験学習

5月25日(木)に1年1組~4組、26日(金)に5組~8組と2班に分かれて葛川少年自然の家にふるさと体験学習に行ってきました。



コロナ禍前は宿泊での体験でしたが、昨年度から日帰りとなっています。現地では、「命の学習」のプログラムで、アマゴを手づかみし、塩焼きにして

食しました。炭火で焼いたアマゴは大変美味しく、頭までまるかじりしている生徒もたくさんいました。また、「箸づくり」では、普段使うことのないカンナを使いました。表面が薄く削れて興味深く体験できました。きれいに箸を作ることができました。なんとか天気もち、自然の中でよい体験ができました。



3年修学旅行 for 和歌山 白浜・串本



5月29日(月)~31日(水)に2泊3日で修学旅行に行ってきました。1日目はアドベンチャーワールドと白良浜での学年レク、2日目は、自然体験(マグロ養殖・釣り・塩作り・水族館・シーカヤック)のあとホテルで学年レク、3日目は黒潮市場でBBQをしたあとポルトヨーロッパで楽しみました。あいにくの天気で少し予定変更をしましたが、ルールもほぼ守れて、気持ちの良い旅行となりました。中学校生活の一大イベントが終了しました。寝食を共にした仲間との3日間のふれあいを通して、心に残る思い出を作ることができたと思います。感じたこと、経験してきたことを今後の学校生活に活かし、ますます学年が発展していくことを願っています。

■保護者の皆様■

1年のふるさと体験学習、3年の修学旅行と子どもたちは、体験を通して仲間を意識し大変よい経験ができました。大きなトラブルや事故もなく、無事に終わったことに心から感謝しております。これも、子どもたち一人ひとりの行動の grazie に、保護者の方やスタッフの方のご理解とご協力があったことと思います。本当にありがとうございました。6月9日(金)には2年生の大阪校外学習があります。よろしくお願いいたします。

さて、6月は梅雨入りし、暖かかったり寒かったりと体調を崩しやすい時期です。大きな行事も終わり学校にも慣れてきて、人間関係においても、様々な悩みが出てくる時期です。学校でも、子どもたちから発せられるサインをできるかぎり見逃さないようにしていきたいと思っています。担任とも教育相談を実施していきます。ご家庭でもよろしくお願いいたします。